
香港文匯報訊（記者葛鎮慶、章蘿蘭上海報道）中國共
產黨上海市第十次代表大會18日開幕，上海市委書記俞正
聲在大會報告中指出，未來五年，上海將把郊區與農村放
在現代化建設更加重要的位置，並進一步推動建設重心轉
向郊區。上海官方近來在諸多場合強調郊區開發，只因此
間一場轟轟烈烈的郊區新城建設已經如箭在弦，總投資規
模不下數千億。

視作新一輪發展「引擎」
在今次黨代會上，除了上海發展「四個中心」的老話

題，郊區建設亦被重點提及。市委書記俞正聲特別提到，
上海將努力在促進城鄉一體化發展方面走在全國的前列，
扎實推進社會主義新農村建設。
俞正聲說，未來五年內，上海將把郊區與農村放在現代

化建設更加重要的位置，進一步推動建設重心轉向郊區。
他表示，上海將強化規劃引領，有重點有步驟地分類推進
新城建設，㠥力構建中心城區和新城等便捷集約的交通聯
繫，並統籌工業園區、產業基地和大型居住區與新城建
設，促進產城融合，合理配置公共服務資源，提升新區的
綜合功能，以此優化郊區的小城鎮佈局，加快老集鎮的改
造。
近年來上海郊區新城的崛起令人矚目，繼傳統的中心城

區後，上海官方已經逐漸將新郊區看作是上海經濟新一輪
發展的「引擎」。業已公佈的規劃顯示，「十二五」期間，
上海擬在上海中心城區和周邊長三角地區的城市中間地帶
形成「郊區新城群」，打造面向長三角地區集聚、輻射和服
務的新高地。

新城各具功能定位
根據規劃目標，到2020年，上海的新城建設將取得突破

性進展。其中嘉定新城、松江新城初步確立長三角地區綜
合性節點城市的地位，集聚約100萬人口。此外，浦東南匯
新城、青浦新城、奉賢南橋新城同期具備較高能級的城市
綜合集聚輻射功能，集聚約60至80萬人口；而金山新城、
崇明城橋新城對周邊地區發展的服務帶動作用將明顯增

強，集聚約20至40萬人口。
而此間轟轟烈烈的郊區新城建設已經如箭在弦，總投資至少將達到數千

億元。最新消息顯示，未來五年間，南匯新城將繼續投資750億元，在東
海之濱建設「綜合性現代化濱海新城」，被定位為上海都市圈西北翼區域
性核心城市的嘉定新城，計劃總投資亦高達800億元。最早開始新城試點
的松江新城更是不甘人後，松江日前已經高調對外宣佈即將迎來新一輪擴
建，總面積將自目前的60平方公里大幅拓展至160平方公里。
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阿基諾：不能與華發生武裝衝突
態度軟化勸阻團體登島 外交部：阻止任何挑釁行為

香港文匯報訊（記者 葛沖 綜合報道）

持續月餘的中菲黃岩島對峙出現降溫跡

象，此前一直強硬挑釁的菲總統阿基諾三

世態度有所軟化。菲抗議團體原計劃於18

日到黃岩島海域進行抗議插旗活動，但據

稱因突然接到總統電話干預而臨時取消。

阿基諾16日曾公開表示，菲政府希望通過

外交手段解決爭議，菲不能和中國發生武

裝衝突。在北京，中國外交部表示，中方

將繼續在黃岩島保持高度警戒，阻止任何

挑釁行為，也希望菲有關方面不再發表不

負責任的言論或挑起過激行為。

近日，就中菲黃岩島對峙，菲律賓政客嘴中
不斷蹦出嘈雜而矛盾的言論。外長德爾羅

薩思奧16日鼓動民眾要有愛國精神，為了保衛
「自己的東西」敢於犧牲。但菲總統阿基諾當天
則強調無意與中國武力對抗，因為「在一場13億
人和9,500萬人的拳擊賽中」，菲律賓不會贏。

阿基諾：通過外交手段解決爭議
阿基諾16日在出席馬卡蒂一所商業學校的校友

會時表示，菲律賓從未放棄在南海問題上與中國
達成雙贏，願意分享南海區域的資源，讓整個地
區減少對中東及北非的依賴，但不會允許其他國
家奪走依法屬於菲律賓的疆域。
阿基諾還同時重申菲政府透過外交手段解決爭

議的立場，稱無論在任何情況下，菲律賓都不會
用任何方式或任何軍事行動對中國構成威脅。
早在5月初，阿基諾就曾釋放過類似論調的言

論。他當時在接受採訪時一改強硬態度，表示對
與中國簽署協議、在南海爭議地區開採油氣資源
持開放態度。有媒體分析稱，菲律賓此前一直拒
絕在有爭議的近海海域與中國一起開採。菲律賓
如今強調「共同開發」，背後有現實考慮也有投
機心理。
對南海主權及油氣資源的開發問題，中國一直

主張，中國對南沙群島及其附近海域擁有無可爭
辯的主權。中國外交部多次強調，任何國家或公
司未經中國政府允許在中國管轄海域從事油氣勘
探開發活動，都侵犯了中國的主權和權益，是非
法、無效的。

中國盼菲勿再挑起過激行為
另據法新社17日報道，菲律賓前海軍陸戰隊上

尉尼坎諾．菲爾多聲稱率領一個團體前往黃岩島
海域進行抗議插旗活動，原本預計於18日抵達。
但該團體18日卻向記者表示，由於接到菲律賓總
統阿基諾三世電話，臨時取消了這次活動。
該團體領導人表示：「我收到了總統打來的電

話，總統要求延期抗議，經過團體協商後，我們
同意了。」之前，該團體曾聲稱：至少有6人參
加這次抗議活動，他們至少將在黃岩島停留三天
並進行捕魚活動，如果有可能，他們還計劃在黃
岩島插上菲律賓國旗。
在北京，中國外交部發言人洪磊昨日就此回應

稱，黃岩島是中國領土。中方將繼續在黃岩島保
持高度警戒，阻止任何挑釁行為，也希望菲律賓
有關方面不再發表不負責任的言論或挑起過激行
為，回到外交解決的正確軌道上來，並為此發出
清晰、一致的信息。

香港文匯報訊（記者 葛沖 綜合報道）中國與
菲律賓仍在尋求和平解決黃岩島主權爭議的同
時，在中菲南海的另一個有主權爭議的地點禮
樂灘，菲國油公司正準備明年開始進行天然氣
鑽探，引起南海周邊國家的關注。
菲律賓一家油公司周四宣佈，會在明年開始

在南海另一個中菲有主權爭議的地點禮樂灘進
行天然氣鑽探，這可能會加深兩國之間的矛
盾。

菲萊克斯石油公司指出，鑽探工作將於明年8
月進行，而禮樂灘的天然氣存量可能高達4.66萬
億立方尺，是菲律賓現有最大天然氣田存量的
接近兩倍。
菲萊克斯石油公司表示，他們正考慮與其他國

家的油公司合作開發禮樂灘，並與中國海洋石油
總公司進行過討論，而其他公司也有表達興趣，
至今未有定案。菲萊克斯高層承認，選擇與中國
公司合作，將有助緩和政局的緊張氣氛。

香港文匯報訊（記者 葛沖 綜合報道）與政界
的喧囂不同，菲律賓商界感受到的是實實在在
的「痛」。外媒稱，中方經濟牌效果漸顯，與中
國的爭端正給菲律賓的關鍵產業帶來威脅，尤
其是農業和旅遊。菲律賓央行副行長吉尼昆多
表示，2012年菲律賓經濟前景仍然較好，但菲
律賓與中國之間的爭端會對菲國經濟產生影
響。
菲律賓一些議員則很擔心雙方緊張關係如果

持續下去將影響菲律賓經濟。議員哈雷斯克認
為，北京下一步很可能會對菲傭和菲律賓的海
外勞工發佈禁令，甚至還包括那些已經在香港
和澳門工作的菲律賓人。

經濟損失料達61億美元
菲律賓香蕉種植與出口協會告訴媒體，目前

滯留在上海、大連等地的菲律賓香蕉正在腐
爛，損失已達10億菲律賓比索，約合1.48億元人
民幣。為此，菲農業部官員已趕赴中國，商討
如何確保菲出口水果符合中國質量檢驗標準。
有菲律賓媒體根據兩國2011年的經貿數據測

算，如果中國進一步停止進口所有菲律賓商
品，那麼菲律賓將蒙受高達61億美元的損失。

電子產品或成下個對象
目前，中國從菲進口的商品主要是集成電路

及微電子組件、自動數據處理設備及其部件、
二極管及類似半導體器件、未鍛造的銅及銅
材、香蕉、成品油、電動機及發電機等。菲媒
體擔心，水果之後，電子產品極有可能是下一
個受到牽連的對象。這對於本來就不景氣的菲
律賓製造業來說，會是一個巨大的衝擊。

菲商赴華簽證近現延遲
此外，菲律賓來華的簽證也正變得非常難

拿。一位在華菲律賓人林女士抱怨說。她先生
的三位客戶這周要飛來中國談生意，但花了整
整三周才搞定中國簽證，遂導致生意蒙受損
失。據介紹，之前菲律賓人辦理中國簽證只需
要5天，而且能同時出飛機票。

美初裁中國太陽能電池傾銷 東京都僅七議員支持購釣島

菲議員擔心中國禁菲傭入境

海監新船 首航黃海維權

被扣中國漁民無恙部分由朝鮮返航

菲公司將在禮樂灘開採天然氣
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香港文匯報訊 綜合消息：據中新社報

道，中國駐朝鮮大使館18日晚通報朝鮮抓

扣中國漁船事件的最新進展情況。據朝方

通報，中國船員安全無恙，飲食、健康均

有保障，部分被扣船隻和船員已返航。

據中國駐朝鮮大使館網站消息，連日

來，中國駐朝鮮大使劉洪才及中國駐朝鮮

使館外交、領事官員一直就朝鮮近期抓扣

中方漁船事與朝方進行交涉並保持溝通，

要求朝方確保中國船員合法權益。據朝方

通報，目前中國船員安全無恙，飲食、健

康均有保障，部分被扣船隻和船員已返

航。中國駐朝鮮使館將繼續努力，確保問

題盡快得到妥善解決。

之前有媒體報道稱，扣押中國漁民的朝

鮮武裝分子周四提出新的贖金要求，每艘

船為90萬元人民幣（下同）。

曾傳贖金加至270萬

報道稱，朝鮮武裝分子揚言如果拿不到

錢就將殺害船員。3艘中國漁船被身份不明

的朝鮮武裝分子挾持，贖金合計270萬元。

3艘中國漁船上周二（8日）在黃海作業

時被朝鮮越境騎劫。武裝人員最先要求每

艘船支付40萬元（人民幣，下同）贖金，

共120萬元。到周二又將贖金降至每艘船30

萬元，合共90萬元，到周四要求加贖金。

《環球時報》引述大連一位海上警察的

話：「現在連對方是朝鮮政府，還是強盜

都沒搞清」。

香港文匯報訊 據中新社報道，「向陽紅06」船入列儀式18日在
青島中國國家海洋局北海分局團島碼頭舉行，這標誌該船正式入列
中國海監第一支隊，同時成為中國國家海洋局北海分局下屬的第18
艘現代化大型船隻。
該船總長91米、船寬14.7米、型深7.6米，裝有艏部側推裝置，滿

載排水量4,900噸，最大航速13.5節，續航力15,000海里，自持力60
天，乘員60人。目前，該船已首批入選中國國家海洋調查隊。
據介紹，「向陽紅06」船是一艘裝備精良的現代化綜合海監船，

該船的入列加強了中國國家海洋局北海分局的裝備建設，對於北海
分局提高遠洋調查能力，加強管轄海域維權執法能力具有重大意
義。除滿足一般維權、執法巡航外，也是一艘可滿足海洋科學考察
需求，具有多種功能的綜合調查船。
入列當日，「向陽紅06」船即啟航赴黃海，執行為期10天的首航

維權巡航任務。

香港文匯報訊 綜合消息：美國商務部初
步裁定，指中國向美國出口晶體硅太陽能電
池及組件存在傾銷，中國商務部隨即反駁。
美國商務部周四說，經初步裁定，中國晶

體硅太陽能電池及組件生產商或出口商在美
國銷售這種產品時存在傾銷行為，傾銷幅度
達31.14%至249.96%。按照美方程序，除美
國商務部外，貿易糾紛案還需由另一家貿易
管理機構美國國際貿易委員會作出裁決。根

據目前日程，美國商務部將於10月初作出最
終裁定，國際貿易委員會將於11月19日左右
作出終裁。如果美國商務部和國際貿易委員
會都作出肯定性終裁，即認定從中國進口的
此類產品將給美國相關產業造成實質性損害
或威脅，美國商務部將要求海關對相關產品
徵收反傾銷關稅。
中國商務部發言人沈丹陽稱，美國的裁決

是保護主義，顯示出美國傾向保護主義。

香港文匯報訊 據日本新聞網報道，雖然東京都知事石原慎太郎主導的
購買「尖閣列島」（中國名：釣魚島）的計劃在極力推進中。但是，東京
都議會的八成以上議員，對於這一購島計劃表示懷疑。贊成購島計劃的只
有7人。根據東京都的相關條例規定，東京都政府如果要購買2億日圓以上
的財產時，必須獲得都議會的批准。
讀賣新聞社近日對東京都議會124名議員進行了問卷調查，結果顯示，

只有7人明確表示贊成購島計劃，13人表示明確反對（其中日本共產黨議
員佔8人），其餘104名議員均表示「無法表明贊成還是否定的態度」，顯示
對這一購島計劃的懷疑或觀望。

■菲律賓抗議團體曾計劃到黃岩島海域進行抗議插旗活

動。圖為黃岩島鳥瞰圖。 資料圖片

■上海市委

書記俞正聲

在中共上海

市第十次代

表大會開幕

式上發言。

中新社

■電子產品可能成為下一個被制裁對象。圖為

菲律賓一家電子廠。 資料圖片

■「向陽紅06」入列儀式5月18日在青島中國國家海洋局北海分局

團島碼頭舉行。 中新社

■中國商務部稱美國對中國太陽能電池的裁決是保護主

義。圖為中國一家太陽能電池工廠。 資料圖片

■阿基諾三世近日態度有所軟化。

資料圖片

■被扣船隻遼丹漁23536船

主張德昌頹然坐在沙發上，

等待㠥被扣船員的消息。

中新社

■被扣漁船遼丹漁23979船

主孫財輝拿出紙筆畫出當時

漁船的作業位置。

中新社


